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Sebrae-SP e administração do Prefeito
Edivaldo Brischi inauguram novo

posto Sebrae Aqui no Jardim Paulista
Monte Mor ganha mais uma unidade de atendimento Sebrae-SP na gestão do Prefeito Edivaldo Brischi.

Nesta quarta-feira (28), foi
inaugurada mais uma unidade
pelo Sebrae SP, em Monte Mor,
no Jardim Paulista, o Sebrae
Aqui Paulista, em solenidade
que contou com a presença do
Prefeito de Monte Mor, Edival-
do Brischi, acompanhado pela
primeira-dama, Elaine Ravin
Brischi, e junto a secretária de
Finanças e interinamente de
Desenvolvimento Econômico e
Social, Silvana Aparecida Za-
netti, e ao diretor de Desen-
volvimento Industrial e coorde-
nador do Sebrae Aqui Monte
Mor, Bruno Ferrera.

Para o Prefeito de Monte
Mor, Edivaldo Brischi, a nova
unidade fomenta o empreen-
dedorismo no município, in-
centiva a geração de emprego
e renda das famílias, o que
traz mais qualidade de vida
para os munícipes.

Segundo a secretária de

Finanças e interinamente de De-
senvolvimento Econômico e So-
cial, Silvana Aparecida Zanetti, o
novo espaço impulsiona a atua-
ção do Sebrae para a população,
possibilitando mais acesso ao
atendimento presencial para os
empreendedores, dispondo de
orientação seja a individual ou
a coletiva, buscando estimular
os negócios locais, com um
ambiente mais preparado e fa-
vorável a criação de novas
empresa e para quem já em-
preende e quer melhorar e
expandir seus serviços ou
comércio, melhorando sua
formação e ação em gestão
de negócios, físicos e on-
line, para MEIs, MEs e EPPs.

Para o diretor superinten-
dente do Sebrae-SP, Nelson
Hervey Costa, que ressaltou na
ocasião a satisfação de inau-
gurar mais uma unidade do
Sebrae Aqui em Monte Mor, e

afirmou que acredita no uso do
espaço para aumentar ainda
mais o alcance dos serviços
para a comunidade em Monte
Mor, fomentando os negócios,
apoiando o crescimento e a
criação de empresas, e a eco-
nomia de forma geral.

Já segundo o gerente do
Escritório Regional de Campi-
nas do Sebrae-SP, Nilcio Cair-
bar de Souza Freitas, o novo
posto vai contribuir significati-
vamente para o auxílio dos
empreendedores e empreen-
dedoras locais, que irão rece-
ber suporte imediato, com
acompanhamento especializa-
do da equipe do Sebrae, para
ampliar ainda mais a capaci-
dade de atendimento do Se-
brae em Monte Mor.

O diretor de Desenvolvi-
mento Industrial e coordena-
dor do Sebrae Aqui Monte Mor,
Bruno Ferrera, afirmou na oca-

sião "Vamos promover muitos
cursos, workshops, e treina-
mentos nas mais distintas áre-
as na nova unidade, como já
fazemos na unidade central do
Sebrae Aqui Monte Mor".

Em 2023, o Sebrae Aqui
Monte Mor, unidade centro,
realizou 4.635 atendimentos
presenciais, para empreende-
dores da região central, do
Jardim Paulista, do Alvorada,
do Nova Alvorada, do Café I,
II e III e também do Jardim
Paviotti. Foram formadas
1.364 pessoas em 85 turmas
de diversos cursos ministrados
pelo Sebrae-SP, alguns deles
inclusive no Centro Cultural do
Parque do Café, nas temáticas
de culinária, informática, téc-
nicos, de formação em servi-
ços on-line, e aperfeiçoamen-
to dos empreendedores já em
ação, além de diversos cursos
de formação empresarial,

como fluxo de caixa, finanças,
organização de pessoal e mui-
tos outros. O Sebrae Aqui Mon-
te Mor, dentre as 24 unidades
sob a gestão do Escritório Re-
gional Campinas na RMC, foi
considerado o 4º com melhor
desempenho, e entre as 674
unidades do estado de São
Paulo, ficou em 46º.  O Sebrae
Aqui número 686 do estado de
São Paulo, está oficialmente
inaugurado e entregue para a
população de Monte Mor.

Estiveram presentes na
ocasião o chefe de Gabinete,
Ricardo Bizetto; os secretári-
os de de Segurança, Adriano
Vieira Serra; de Meio Ambiente
e Agricultura, Claudinei Rodri-
gues; de Esportes, João Vic-
tor Muro; de Defesa Civil, Van-
duir Prado Moitinho; de Cultu-
ra e Turismo, Marcelo Lírio; de
Administração, José Fabio Zo-
ppi; Mobilidade Urbana e Trân-

sito, Sandro Guedes; de Finan-
ças e interinamente de Desen-
volvimento Econômico e Soci-
al, Silvana Aparecida Zanetti;
o procurador municipal Dr
Mario Cezar Franco Junior; o
comandante da Guarda Civil
Municipal, Alan de Souza Ka-
nashiro; o subcomandante da
GCM, José Rogério Leite; os
vereadores, Professor Adriel;
e Alexandre Pinheiro, e repre-
sentando o Sebrae, o diretor
superintendente, Nelson Her-
vey Costa; o gerente do Escri-
tório Regional de Campinas,
Nilcio Cairbar de Souza Frei-
tas; o consultor de Negócios,
Bruno Santos; o gestor das
unidades Sebrae Aqui pelo
Escritório Regional Campi-
nas, Robson Luiz Moreira; e
as agentes de atendimento
do Sebrae Aqui Monte Mor,
Maria Fernanda Ross Ma-
theus; e Graciele Silva.

Prefeitura de Monte Mor em ação contra
o mosquito transmissor da dengue,
realiza atividades de combate no
Jardim Progresso e região central

No sábado (24), a Secreta-
ria de Saúde de Monte Mor, junto
ao departamento de Controle de
Endemias, promoveu uma ação
de combate ao mosquito trans-
missor da dengue, do Chikun-
gunya e do Zika vírus, no Jardim
Progresso realizando nebulização
nas casas do bairro.

Outra equipe de Saúde
ainda percorreu grande parte
da região central do município
efetuando ação de orientação
casa a casa, fomentando o
combate à dengue.

As atividades neste sába-
do contaram também com o
apoio de outras Secretarias, de
Defesa Civil, Meio Ambiente,
Educação e ainda voluntários
que promoveram a retirada de
inservíveis, entulho e outros
materiais descartados, que
poderiam acumular água pa-
rada e se tornarem possíveis
criadouros do mosquito em
vários pontos da cidade, im-
pulsionando a ação de combate
à dengue. A secretária de Saú-

de, Eliane Piai, o secretário de De-
fesa Civil, Vanduir Prado Moitinho,
e a secretária de Educação, San-
dra Bruzon, que acompanharam
as ações aproveitaram para
agradecer a todos que se uni-
ram em prol do necessário
combate ao mosquito trans-
missor da dengue.

A secretária de Saúde Muni-
cipal, Eliane Piai, enfatizou na
ocasião que a ação precisa da
cooperação da população para se
atentar e evitar possíveis pontos
de água parada em suas resi-
dências, que possam vir a se tor-
nar criadouros do mosquito
transmissor da dengue e chi-
kungunya entre outras doen-
ças. "Agradeço o empenho e
a dedicação de toda a equipe
de Saúde, e de todos que es-
tiveram envolvidos na ação. A
atual administração do Prefei-
to Edivaldo Brischi, busca a todo
momento dar atenção o cuida-
do para a população, cumprindo
com as demandas dos munícipes"
Esteve presente ainda na ação a

vereadora Andrea Garcia (PTB).
REMOÇÃO MECÂNICA

– No dia 08 de fevereiro, a
Prefeitura de Monte Mor,
através da Secretaria de Saú-
de, por meio do Departamen-
to de Vigilância em Saúde,
com os agentes comunitários
(ACS), promoveram a remo-
ção mecânica e orientações
aos moradores, de prevenção
e combate ao mosquito Aedes
Aegypti, transmissor da den-
gue, em conjunto com a equi-
pe da Defesa Civil Municipal,
com ação de pulverização no
bairro Jardim Capuavinha.

As atividades de intensifi-
cação do controle vetorial e de
eliminação de criadouros, con-
tou ainda com a presença do
Prefeito de Monte Mor, Edival-
do Brischi, motivando e apoi-
ando as equipes.

A ação de nebulização nas
casas do Jardim Progresso,
continua neste sábado, dia 02
de março, e concluiu a cober-
tura de todo o bairro.
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Emenda do Vereador Professor
Adriel possibilita investimentos

na saúde de Monte Mor
O Vereador Professor Adri-

el destinou R$ 116.804,88
(cento e dezesseis mil oitocen-
tos e quatro reais e oito e oito
centavos), para investimentos
em ações, projetos e aquisi-
ções da Secretaria de Saúde.
Os recursos correspondem à
metade do valor total do Or-
çamento Impositivo de 2022,
um percentual do orçamento
municipal cuja destinação é
escolhida pelo vereador.

A emenda apresentada foi
destinada aos investimentos
em Saúde pública, que foram
apresentadas ao projeto de lei
139/2022, que fixa receitas e
despesas para o ano de 2023.

O Vereador Professor Adri-
el destina materiais para As-
sociação Hospital Beneficente
Sagrado Coração de Jesus, de
Monte Mor. Foi designada 1
(um) carro de anestesia para
pequenas cirurgias, que já se
encontra no hospital; 10 pol-
tronas hospitalares reclináveis
com suporte para soro, que
muito tem trazido benefício a
população; e 10 (dez) jogos
de longarinas de espera para
recepção do hospital, que che-
gou nesta quinta-feira [29].
Essa é uma política que é fru-
to do seu mandato.

Agora, com a chegada das
longarinas que serão instala-
das na recepção do hospital
nas próximas horas, teremos
mais conforto e comodidade
para a população que está
usando os serviços de saúde
do hospital da cidade.

Foram investimentos im-
portantíssimos que vai de en-
contro com a necessidade da
população que mais precisa,
que usa o serviço de saúde
da cidade e por se tratar de
um espaço público, esta foi
uma escolha adequada de

mobiliário que desempenha
um papel crucial na criação
de ambientes confortáveis e
funcionais. Entre as opções
mais versáteis e práticas
para acomodar várias pes-
soas em um mesmo espa-
ço. Trazendo uma experiên-
cia de conforto e persona-
lização, com intuito de reu-
nir qualidade e ergonomia
para o paciente que chega
à procura de atendimento.

O Vereador Professor Adri-
el ressaltou a importância de
seguir no compromisso com a
população, pois esta é uma
luta da sua vereança que vem
desde o início do mandato.
Destacou na entrevista: "Saú-
de é prioridade no nosso man-
dato e poder contribuir por um
novo equipamento de saúde
para a população, nos motiva.
Sei da importância de um novo
e bem equipado hospital, prin-

cipalmente para a população
que depende do serviço públi-
co", disse o parlamentar em
entrevista. Ainda salienta que
a proposta do mandato é con-
tinuar arduamente trabalhan-
do para que as políticas pú-
blicas continuem chegando
ao povo montemorense,
pois é isto que move seu
mandato e lhe alegra como
parlamentar, em ver a po-
pulação sendo beneficiada.

Nesta terça-feira (27), a
Comissão Organizadora da FAI-
CI 2024, juntamente com au-
toridades da Prefeitura Munici-
pal de Indaiatuba, reuniu a im-
prensa de Indaiatuba e de toda
a região no Auditório da Pre-
feitura Municipal para divulgar
a programação de shows e
uma série de novidades de uma
das maiores festas de rodeio
do Estado de São Paulo que
neste ano vai acontecer entre
os dias 02 e 10 de agosto.

"Chegamos em mais uma
edição histórica da FAICI. Con-
seguimos reunir na grade de
shows, os melhores artistas da
atualidade. Temos também
muitas novidades neste ano,
como o Banco de Empregos,
as competições da PBR, além
do Passaporte FAICI, que pela
primeira vez está à venda pela
internet. Serão seis dias de
festa que ficarão marcado na
história de Indaiatuba", garan-
te José Marques Barbosa, pre-
sidente da FAICI.

A abertura da 35ª edição
da festa, dia 02 de agosto, têm
os shows de Bruno & Marrone
e Léo & Raphael. No dia 03 de
agosto, é a vez da cantora Si-
mone Mendes e da dupla Gui-
lherme & Benuto comandarem
a galera presente. Para encer-
rar o primeiro final de sema-
na, no dia 04 de agosto, o gran-
de fenômeno do momento da
música sertaneja, a "Boiadei-
ra" Ana Castela se apresenta.

A segunda semana da FAI-
CI começa no dia 08 de agos-
to, com os shows de Luan San-
tana, Renan Teixeira e Nathan
Alves. Dia 09 de agosto, uma
atração surpresa será divulga-
da em breve. E, para fechar o
evento com chave de ouro, no
dia 10 de agosto, os shows fi-
cam por conta de Jorge & Ma-
teus e Pedro Sampaio.

INGRESSOS –Para apro-
veitar os primeiros lotes de
ingressos, basta acessar a
página da Fantickets. Em bre-
ve, serão anunciados os pri-
meiros pontos de venda físi-
cos. Já estão disponíveis in-
gressos para os camarotes
Infinity Prime e Super Pre-
mium, para a Pista e também
o Passaporte FAICI, que pela
primeira vez está à venda pela
internet. O Passaporte FAICI
dá acesso aos seis dias de

evento no setor Pista por um
preço muito especial. A com-
pra pode ser parcelada em até
dez vezes no cartão de crédito
e acontece exclusivamente
pela internet em https://
bio.link/faici2024 ou então pelo
site www.faici.com.

ESPORTE – As competi-
ções serão organizadas pela
Liga Nacional de Rodeios e pela
Ekip Rozeta. A PBR (Professio-
nal Bull Riders), empresa nor-
te-americana que promove
competições internacionais de
Montaria em Touros vai marcar
presença na segunda semana
da FAICI. Valendo vaga para a
final da Festa do Peão de Bar-
retos, a etapa de Indaiatuba vai
valer pela semifinal e promete
reunir grandes competidores
nacionais. A tradicional prova
dos três tambores também é
uma das atrações da festa.

PALCO CULTURAL – De-
pois do grande sucesso que foi
o palco 360 graus instalado no
meio da Praça de Alimentação
da festa, ano passado, o "Pal-
co Cultural" vai seguir nesta
edição. Durante todos os dias
da festa vários artistas da re-
gião estarão se apresentando
levando alegria e boa música
para o público. Vale lembrar,
que em cada edição, a FAICI
gera mais de dois mil empre-
gos direto e indiretamente.

BANCO DE EMPREGO –
Confirmando o compromisso e
responsabilidade social com a
população de Indaiatuba, a
FAICI lançou o programa
"Banco de Emprego" para
moradores do município e
região que queiram traba-
lhar  durante  o  evento .
Quem tiver interesse pode
enviar o currículo no e-mail
trabalheconosco@faici.com.

CONCURSO DA RAINHA
– As inscrições para o concur-
so da Rainha FAICI 2024 esta-
rão abertas no site oficial
(www.faici.com) da FAICI, a
partir do dia 05 de março. Po-
dem participar candidatas nas-
cidas na cidade de Indaiatuba
e região que tenham entre 18
e 35 anos. Para a corte deste
ano, serão eleitas a Rainha
FAICI, Princesa, Madrinha,
Miss Simpatia e Garota Rodeio.

Fildi hotel & eventos promove
palestra gratuita em comemoração

ao Dia Internacional da Mulher
Em parceria com o CIESP

Campinas, o Fildi hotel & even-
tos promove no dia 08 de mar-
ço, a partir das 9h, a palestra
"Mulheres na Liderança Inte-
grativa - Vida Plena" minis-
t r ada  pe l a  pa l e s t r an te
Tânia Telles. O evento, que
acontece em comemoração
ao Dia Internacional da Mu-
lher, é gratuito e pode ser
fe i to  pelo site https://
www.ciespcampinas.org.br/
site/confirmacao_presenca/
?id=2881. As vagas são limi-
tadas.

Tânia Tel les é pales-
trante internacional, treina-
dora de mentores, tem 32
anos de atuação no univer-
so corporativo em empresas
de diversos segmentos. Ela
também é colunista do progra-
ma Elas na TV, criadora do
método VITTA e mentora de
líderes, além de ser Especia-
lista em Gestão estratégica de
Talentos. Para conhecer um
pouco mais sobre o seu tra-
balho, acesse o site https://
www.institutotaniatelles.com.br.
O Dia Internacional da Mulher
é uma data comemorativa que
foi oficializada pela Organiza-
ção das Nações Unidas na dé-
cada de 1970. Essa data sim-
boliza a luta histórica das mu-
lheres para terem suas condi-
ções equiparadas às dos ho-
mens. Inicialmente, essa
data remetia à reivindicação
por igualdade salarial, mas,
atualmente, simboliza a luta
das mulheres não apenas
contra a desigualdade sala-
rial, mas também contra o ma-
chismo e a violência.

CIESP CAMPINAS – O
CIESP Campinas conta com
aproximadamente 560 em-
presas associadas, distribu-
ídas em 19 municípios da
região (Campinas, Valinhos,
Sumaré, Pedreira, Amparo,

Mogi Mirim, Mogi Guaçu, Ita-
pira, Holambra, Jaguariúna,
Paulínia, Hortolândia, Artur
Nogueira, Santo Antônio da
Posse, Estiva Gerbi, Conchal,
Ser ra  Negra ,  L indó ia  e
Águas de Lindóia).

No CIESP Campinas, es-
tão representados os se-
guintes segmentos: Meta-
lúrgico; Farmacêutico; Ali-
mento; Têxtil; Mecânico;
Madeireiro; Bebida; Gráfico;
Construção; Calçado; Auto-
peça e Transporte; Elétrico,
Eletrônico e de Comunica-
ção; Borracha; Mobiliário;
Papel e Papelão; Químico e
Petroquímico; Vestuário;
Produção de Materiais Plás-
ticos; Produção de Minerais
não Metálicos; Piscicultura;
Comércio Atacadista e Vare-
jista; Entidades de Classe;
Prestadores de Serviços liga-
dos à Indústria e Diversos.

A Diretoria Regional de
Campinas mantém em sua
sede um grupo de profissi-
onais qualificados que colo-
cam à disposição dos asso-
ciados diversos serviços
prestados de forma direta.

FILDI HOTEL & EVEN-
TOS – Fundado em 2005, na
cidade de Sumaré, interior
do Estado de São Paulo,
como Matiz Sumaré (Hote-
laria Brasil), dois anos de-
pois passou a se chamar Fil-
di hotel & eventos, tornan-
do-se um dos melhores e
principais hotéis da Região
Metropolitana de Campinas.
O Fildi hotel & eventos pos-
sui 128 quartos e um com-
plexo para eventos com sete
salas, com capacidade que
varia de oito até 500 pesso-
as em formato auditório.

Para conhecer mais so-
bre o Fildi hotel & eventos,
acesse  o  s i te  h t tps : / /
www.fildihotel.com.br/.
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Equipe de manutenção
de vias da Secretaria de

Planejamento e Obras de
Monte Mor segue

cumprindo demandas
pelas ruas do município

A Secretaria de Planeja-
mento e Obras de Monte Mor
deu sequência nos últimos dias
aos trabalhos de conservação
e manutenção de ruas de ter-
ra no município, com ação no
Jardim Guanabara, na estrada
do Sopé, no Recanto das Or-
quídeas, e também na Estân-
cia dos Reis, com melhoria do
greide (nivelamento) e limpe-
za das vias, dando o ade-
quado direcionamento no
escoamento das águas e pro-
movendo uma melhor circula-
ção para a população.

Estão sendo utilizados
pela pasta no local maquinári-
os como motoniveladora (pa-

trol), entre outros equipamen-
tos. A ação de manutenção e
conservação de ruas sem pa-
vimentação compreendem
além da limpeza e terraplena-
gem, ainda a remoção de ve-
getação, entulho e lixo de to-
dos os tipos que possam estar
descartados irregularmente
nos pontos de intervenção.

O objetivo da gestão do
Prefeito de Monte Mor, Edi-
valdo Brischi, segue cum-
prindo a demanda do muni-
cípio, e os serviços desen-
volvidos pela pasta vão con-
tinuar a executar as deman-
das necessárias para alcan-
çar melhorias à população.

Monte Mor em
Obras: fique
por dentro

A Secretaria de Plane-
jamento e Obras de Monte
Mor, por meio de sua equi-
pe de manutenção de vias,
promoveu na segunda-fei-
ra (26), reparos no afun-
damento da rua 36, do Jar-
dim Paviotti, em Monte Mor.
O local continua a receber
serviços, agora por parte
da Sabesp (Companhia de
Saneamento Básico do Es-
tado de São Paulo).

A pasta de Planeja-
men to  e  Ob ras  segue
dando sequência ao com-
promisso da atual adminis-
tração do Prefeito Edivaldo
Brischi, que tem como pro-
pósito o cumprimento das
demandas necessárias para
a população, realizando os
reparos da área afetada.

Monte Mor
entra na
disputa pela
Taça EPTV de
FUTSAL 2024

Monte Mor vai competir
novamente com um time no
campeonato Taça EPTV de
FUTSAL 2024. O secretário de
Esportes de Monte Mor, João
Victor Muro, participou nesta
quinta-feira (29) do Congres-
so Técnico, onde foi feito o
sorteio dos times, acompanha-
do pelo chefe de Esportes da
pasta, Marcus Vinicius, que
dará suporte ao time.

O campeonato abrange
toda região de cobertura da
EPTV. Monte Mor ficou no gru-
pamento 2, chave E, com os
times das cidades de Ipeúna,
Hortolândia e Indaiatuba. O
início dos jogos será dia 08 de
março, com abertura na cida-
de de Jaguariúna.

Em breve, mais infor-
mações nas redes sociais da
Prefeitura, assim que os lo-
cais, datas e horários dos
jogos do campeonato forem
disponibilizados.

Fundo Social de
Solidariedade
de Monte Mor
recebe doações

Na segunda-feira (26),
foram recebidas pelo Pre-
feito de Monte Mor, Edival-
do Brischi, acompanhado
pelo chefe de Promoção
do Fundo Social, Eduardo
Bispo, e pelos servidores
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e
Social, Juliana Campos, e
Renato Albrecht, as re-
presentantes da empresa

Mar t in rea ,  do  depar ta -
mento de RH, Gabriela To-
ledo e Dulce Fe l ic iano,
que levaram até o órgão
prestador de serviço uma
doação de cestas básicas.
Foi apresentado para para
as analista de RH, Gabri-
ela e Dulce os trabalhos
realizados pelo Fundo So-
cial, que presta um aten-
dimento às famí l ias em

situação de vulnerabilida-
de social no município, e
elas ainda conheceram o
espaço da fábrica de fral-
das, pela responsável técni-
ca da fábrica de fraldas do
Fundo Social, Ju Cortez.
Segundo o Fundo Social de
Solidariedade de Monte Mor foi
destacado na ocasião o quan-
to a atual gestão prioriza as
ações sociais em Monte Mor.
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Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR

CONTRATA
       AJUDANTE GERAL COM EXPERIÊNCIA EM RECICLAGEM - EMPILHADERISTA COM EXPERIÊNCIA

COMPARECER COM CURRÍCULO NA RUA JOÃO PAULO GINEFRA, 80,JARDIM PANORAMA, MONTE MOR/SP

Secretaria de
Planejamento e
Obras de Monte Mor
constrói mais um
espaço de convívio e la-
zer no Parque do Café

A obra da nova praça, um
lugar para a convivência e
bem-estar para a população
no Parque do Café, em Monte
Mor, vem sendo realizada no
local pela Prefeitura de Monte
Mor, por meio da Secretaria de
Planejamento e Obras, e nes-
ta quinta-feira (29), está na
fase de concretagem do cal-
çamento, se aproximando de
sua conclusão.

Segundo o secretário de
Planejamento e Obras de Mon-
te Mor, Maurício Guimarães, a
administração do Prefeito Edi-
valdo Brischi está trabalhando
com muito empenho e desen-
volvendo os serviços necessá-

rios para cumprir com as de-
mandas acumuladas há mui-
tos anos, visando avanços para
toda população, em prol de
melhorias para os munícipes.

A concretagem da calça-
da de acessibilidade da nova
praça do Parque do Café, se-
gue em fase adiantada, para
que as outras etapas da cons-
trução continue, para que se-
jam feitos os acabamentos fi-
nais e a conclusão de toda
a obra.  A obra teve incenti-
vo do vereador Alexandre
Pinheiro, que propôs Proje-
to de Lei para nomear a pra-
ça como Hussein Gemha
Salum Bianco "Guga Bianco".

Moradores de Monte Mor
alcançam liberação de

conquista para regularização
fundiária com a administração

do Prefeito Edivaldo Brischi
Foi assinado nesta se-

gunda-feira, dia 26 de feve-
reiro, pelo Prefeito de Mon-
te Mor, Edivaldo Brischi, a
CRF - Certidão de Regulari-
zação Fundiária dos núcle-
os Santa Clara do Lago e
Chácaras Miracatu. A CRF é
o último documento do pro-
cesso administrativo de re-
gularização fundiária emiti-
do pela Prefeitura, que ates-
ta que todos os projetos
apresentados pelos reque-
rentes estão aprovados  pe-
los órgãos técnicos do Po-
der Público.

Com a aprovação da re-
gularização fundiária desses
núcleos, os requerentes po-
dem se encaminhar ao car-
tório de registro de imóveis
para que consigam finalizar
o processo da regularização
fundiária e ter o registro de
sua propriedade. A regula-
rização fundiária é um pro-
cedimento previsto em lei
federal e municipal.

Segundo afirmou o Pre-
feito de Monte Mor, Edival-
do Brischi, "há um empenho
da gestão em dar celerida-
de e andamento aos proces-
sos de regularização fundi-
ária para que os moradores
possam registrar e ter a do-
cumentação do seu imóvel".
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Hortolândia avança nas políticas
públicas de segurança alimentar

e conquista recursos federais

Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Uma das sete cidades paulistas a receber verbas do Governo Federal para aquisição de alimentos da agricultura
familiar, município pretende ingressar no SISAN (Sistema Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional)

Hortolândia acaba de dar
mais um importante passo
com vistas à adesão do muni-
cípio ao SISAN (Sistema Naci-
onal de Segurança Alimentar
e Nutricional): a criação da
CAISAN (Câmara Intersetori-
al de Segurança Alimentar e
Nutricional), cuja reunião de
posse aconteceu, na manhã
desta quinta-feira (29/02), na
sala de reuniões do Paço Mu-
nicipal "Palácio das Águas", no
Remanso Campineiro. O en-
contro contou com a presen-
ça do prefeito José Nazare-
no Zezé Gomes e de repre-
sentantes das sete secreta-
rias integrantes - Educação,
Ciência e Tecnologia; Saú-
de; Inclusão e Desenvolvi-
mento Social; Meio Ambiente
e Desenvolvimento Sustentá-
vel; Governo, Assuntos Jurídi-
cos e Finanças, conforme pre-
vê o Decreto Municipal 5354,
de 26 de janeiro de 2024, dis-
ponível neste link.

Durante a reunião, os re-
cém-empossados membros
da CAISAN foram informados
de que Hortolândia receberá
cerca de 209 mil do MDS (Mi-
nistério do Desenvolvimento e
Assistência Social, Família e
Combate à Fome), em dois
repasses (um de R$ R$
183.806,81 e outro de aproxi-
madamente R$ 25 mil) , para
serem usados na compra de
alimentos da agricultura fami-
liar, por meio do PAA (Progra-
ma de Aquisição de Alimen-
tos) e PAA Conab. De acordo
com a portaria 152, de dezem-
bro de 2023, do MDS, Horto-
lândia é um dos sete municí-
pios paulistas solicitantes que
foram agraciados, junto com
Araçatuba, Diadema, Rancha-
ria, São José do Rio Preto, Su-
zano e Votuporanga. Hortolân-
dia executa o Programa de
aquisição de Alimentos junto
a agricultores dos Assenta-
mentos de Sumaré, Mogi Mi-
rim e Iperó. Outro informe re-
levante é o de que, na última
sexta-feira (23/02), o prefeito
enviou ofício à Secretaria Exe-
cutiva da CAISAN/SP (Câma-

ra Intersecretarial de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional de
São Paulo), solicitando a ade-
são do município ao SISAN.
Junto ao Ofício GP nº 55/2024,
apresentava outros três ele-
mentos necessários à adesão,
bem como o Termo de Com-
promisso de elaborar o Plano
Municipal de Segurança Ali-
mentar e Nutricional no prazo
de até 12 meses a contar da
data de assinatura do Termo
e Adesão ao Sisan. Os docu-
mentos são:

- Lei Municipal nº 3.890, de
17 de novembro de 2021, que
dispõe sobre as competências,
a composição e o funciona-
mento do Conselho Municipal
de Segurança Alimentar e Nu-
tricional de Hortolândia, no
âmbito do SISAN;

- Lei Municipal nº 3.897,
de 24 de novembro de 2021,
que define parâmetros para
elaboração e implementa-
ção da Política e do Plano
Municipal de Segurança Ali-
mentar e Nutricional; e,

-Decreto Municipal nº
5.354, de 23 de janeiro de
2024, que dispõe sobre a
Câmara Intersetorial de Se-
gurança Alimentar e Nutri-
cional de Hortolândia.

"Nosso município conta
com um Departamento de
Segurança Alimentar. Isso
demonstra o compromisso
que temos com as políticas
destinadas à segurança ali-
mentar. A CAISAN passa a
ser mais um instrumento de
legitimação deste trabalho",
ponderou o presidente da
Câmara, o secretário de
Educação, Ciência e Tecno-
logia, Fernando Moraes.

Para apresentar aos de-
mais integrantes o perfil e os
objetivos da Câmara Interse-
cretarial, Moraes trouxe para
a reunião a diretora do Depar-
tamento de Segurança Alimen-
tar, Alessandra Sarto, gestora
de importantes  políticas pú-
blicas de segurança alimentar
no âmbito da pasta, tais como
a alimentação escolar, o Ban-
co de Alimentos e a Cozinha

Escola Comunitária.
"O primeiro objetivo da

CAISAN é fazer o fortalecimen-
to da política municipal de se-
gurança alimentar. Com essa
composição, vamos buscar
quais as ações que são desen-
volvidas hoje para fazer um
compilado dessas ações no
Plano Municipal de Segurança
Alimentar e Nutricional, discu-
tir pontualmente aquelas ações
que podem ser feitas em con-
junto, até para a otimização
dos recursos. Também tem a
função de fazer a propositura
de novas ações, programas e
projetos com a busca do re-
curso. Dentro do município, as
secretarias têm um trabalho
riquíssimo, mas muitas vezes
só para dentro. Os desafios
são tantos que muitas vezes
não se consegue olhar na se-
cretaria vizinha e falar que tem
uma ação complementar a
essa e a gente pode tocar
junto. A criação dessa ins-
tância visa exatamente isso.
Mostra esse amadurecimen-
to, de todas as secretarias
entenderem como a gente
caminha para a execução de
uma política municipal de
fato", analisa a diretora.

"Aprimorar as políticas pú-
blicas relacionadas à alimen-
tação e nutrição se faz neces-
sário o tempo todo. Aqui, em
Hortolândia, nossos esforços
para diminuição das desigual-
dades sociais, que traduzimos
com o cuidado oferecido às

pessoas, tem uma atenção
acentuada para esse setor. As
ações vão desde a oferta de
uma merenda escolar de qua-
lidade para nossos 27 mil es-
tudantes da Rede municipal até
o atendimento de famílias em
estado de vulnerabilidade so-
cial, por meio dos trabalhos do
Banco de Alimentos do Muni-
cípio, em parceria com entida-
des assistenciais. A criação
dessa comissão tem um obje-
tivo inicial que é garantir mais
recursos, mas serve, principal-
mente, para sensibilizar a co-
munidade para a importância
de unir forças e intensificar-
mos o combate contra a fome",
afirmou Zezé Gomes.

Confira os presentes à 1a.
reunião da Caisan:

Educação, Ciência e Tec-
nologia - Fernando Moraes
(secretário titular); Renato
Muccillo (secretário adjunto) e
Alessandra Sarto (diretora do
Departamento de Segurança
Alimentar)

Saúde - Leandro da Silva
Severino (secretário adjunto)

Inclusão e Desenvolvimen-
to Social - Gérson Ferreira (se-
cretário adjunto)

Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável - Eliane
Nascimento (secretária titular)

Governo -  Car los  Au-
gus to  César  "Ca fu"  ( se-
cretár io  t i tu lar )

Assuntos Jurídicos - Be-
nedito Araújo (secretário
adjunto)
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População do Jd. Novo Ângulo
participa da primeira

apresentação do novo PIC

Novas linhas do
transporte coletivo
municipal contribuem
com deslocamento
da populaçãoCiclo de reuniões que mostram diretrizes do programa para

desenvolvimento de Hortolândia iniciaram nesta quarta-feira (28/02)
A EMEF (Escola Municipal

de Educação Infantil) Salvador
Zacharias Pereira Júnior esta-
va cheia na noite de quarta-
feira (28/02), com a participa-
ção da comunidade do Jardim
Novo  Ângulo para a primeira
reunião de apresentação das
diretrizes do novo PIC, progra-
ma de governo da Prefeitura
que beneficiará todas as regi-
ões da cidade com obras e ser-
viços. A etapa II do Programa
de Incentivo e Crescimento é
o pilar do desenvolvimento in-
teligente e sustentável de Hor-
tolândia. O objetivo das ações
é fortalecer a mobilidade, fa-
cilitar o deslocamento e con-
tribuir com a qualidade de vida
da população (confira no link
abaixo fotos do evento).

Quem participou da reu-
nião, acompanhou de forma
interativa os principais traba-
lhos que são desenvolvidos e
os que acontecerão em toda a
região do Jardim Novo  Ângulo
e no restante da cidade. Obras
como o Viaduto do Jardim
Nova Europa, que será a prin-
cipal ligação de Hortolândia
para a Rodovia Anhanguera e
o novo Paço Municipal, que já
conta com a usina fotovoltaica
em funcionamento.

Além disso, também foi
apresentado como será o novo
Centro de Eventos sob a Pon-
te da Esperança (estaiada), as
etapas das obras de ligações
da avenida Panaíno aos jardins
Nova Europa e Sumarezinho
(também facilitando a chega-
da até a Anhanguera), além
das praças da "Cidadania"
(com poucos ajustes em reali-
zação para ser concluída) e a
futura praça que estará lo-
calizada ao lado do novo
Paço Munic ipa l  (espaço
aberto para o público, com
campo de futebol society,
quadra de beach tênis, es-
paço para eventos, food tru-
cks e pista de caminhada).

"Nossos sonhos para esta
região da cidade estão, cada
vez mais, sendo realizados
com as obras que trazem o de-
senvolvimento para Hortolân-
dia. Este é o legado deixado,
e que estamos seguindo em
frente. São escrituras de ca-

sas sendo regularizadas, obras
acontecendo e tudo isso faz
parte do novo PIC. Agrade-
cemos a todos os presentes
aqui. É pela nossa popula-
ção que continuaremos nos-
so trabalho", comentou o
prefeito Zezé Gomes.

Também foram apre-
sentados, digitalmente, os
projetos dos três novos par-
ques socioambientais da ci-
dade e o Programa de Efici-
ência Energética.

"Hoje, Hortolândia já pos-
sui cinco usinas fotovoltaicas
de energia em funcionamen-
to. Até julho, serão 16. Nosso
programa energético vai levar
energia a 199 prédios públicos
e sobrará para ser distribuída
a outros pontos da cidade.
Serão economizados quase 4
milhões de reais por ano e,
com essa economia, o investi-
mento irá para outras áreas.
Só no ano passado, já conse-
guimos uma economia de
aproximadamente 90 mil reais
com a iluminação. Isto repre-
senta trabalho sério e compro-
misso. É só uma das nossas
diretrizes e o trabalho segue
para desenvolver e trazer in-
vestimento para a cidade",
explicou o secretário de Pla-

nejamento Urbano e Gestão
Estratégica, Carlos Roberto
Prataviera Júnior.

De acordo com a Secreta-
ria de Governo da Administra-
ção Municipal, cada região que
receberá os encontros conhe-
cerá as obras e os serviços
designados para aquele local,
facilitando a compreensão da
população sobre o que repre-
senta esta nova etapa do PIC.
A próxima reunião será no Jar-
dim Amanda.

"Continuamos a prepara-
ção da cidade para os próxi-
mos 30 anos com ações e ser-
viços que podem ser observa-
dos pela população em cada
esquina de Hortolândia.
Quando assumimos o gover-
no dobramos o orçamento
em Hortolândia e não me-
diremos esforços para conti-
nuar trazendo empresas, em-
pregos e desenvolvimento",
comentou o secretário de Go-
verno, Cafú César.

O Novo PIC da Prefeitura,
que já está em andamento
desde dezembro do ano pas-
sado, tem o objetivo de esta-
belecer metas que conciliam
inovações tecnológicas com
investimentos em infraestrutu-
ra, para garantir o crescimen-

to ordenado e planejado de
todos os bairros e regiões da
cidade. Já foram anunciados
os principais projetos que vi-
sam o desenvolvimento econô-
mico e social da cidade, com
olhar atento ao cuidado das
pessoas e ao meio ambiente.

"Moro há mais de 30 anos
aqui. Foi muito importante ter
vindo até aqui nesta noite.
Além de receber o folheto com
o QR Code, para maior deta-
lhamento das obras, também
pude acompanhar de perto as
explicações. Fico contente ao
ver este crescimento da cida-
de, principalmente com as no-
vas praças, locais que gosto de
passear com a família", expli-
cou a dona de casa Teresa
Peres, 54 anos, moradora do
Jardim Sumarezinho.

A etapa II do PIC também
contempla obras de infraestru-
tura pelo Fonplata (Fundo Fi-
nanceiro para o Desenvolvi-
mento da Bacia do Prata), in-
tervenções de reforma, ampli-
ação e construção de unidades
escolares, de atendimento em
saúde e em assistência social,
Plano de Valorização dos Ar-
tistas Locais, regularização fun-
diária, entre outras ações da
Administração Pública.

Hortolândia avança Programa de
Eficiência Energética com novas

luminárias de LED em locais públicos
Hortolândia avança para se

consolidar como cidade inteli-
gente e sustentável. Nesta se-
mana, a Prefeitura executa a
modernização do sistema de
iluminação do campo de fute-
bol do Remanso Campineiro e
a instalalação de luminárias de
LED no parque socioambiental
GM Alexandre Roberto Fer-
nandes dos Reis, no Jardim
Santa Rita de Cassia. As duas
ações integram o programa de
Eficiência Energética da Admi-
nistração Municipal.

De acordo com a direto-
ra do Departamento de Ilu-
minação Pública da Secre-
taria de Obras, Fernanda
Candido de Oliveira, o sis-
tema de iluminação do cam-
po de futebol está sendo
modernizado por meio da
troca das luminárias antigas
por luminárias de LED. Fo-
ram instaladas 30 luminári-
as novas no entorno do lo-
cal. Também é realizada a
colocação de 24 novos re-
fletores de LED no campo.
A Secretaria de Esporte e
Lazer destaca que a implan-
tação dos equipamentos vai
possibilitar a retomada da
realização de jogos de fu-
tebol no período noturno.
Com isso, a população terá
mais uma opção de lazer e
prática esportiva.

Já no parque socioambi-
ental GM Alexandre Roberto
Fernandes dos Reis é feita a
instalação de 28 luminárias de
LED. O parque foi inaugurado
em maio do ano passado em
comemoração ao aniversário
de 32 anos de emancipação de
Hortolândia.

A d i retora Fernanda
Candido de Oliveira sali-
enta que o programa pre-
vê a modernização do sis-
tema de i luminação e a
instalação de novas lumi-
nárias em 50 pontos da
c idade ,  como parques ,
praças, ruas e avenidas.
"Com o serviço de moder-
nização estamos aprimo-
rando a iluminação públi-
ca do município. Além dis-
so, estamos instalando lu-
minárias de LED em luga-
res que ainda não tinham
essa tecnologia.  Com a
cidade mais iluminada au-
menta a sensação de se-
gurança para a popula-
ção", destaca a diretora.

PROGRAMA DE
EFICIÊNCIA ENERGÉTICA

A Prefeitura de Horto-
lândia realizou o lançamen-
to oficial do Programa de
Eficiência Energética, em
dezembro do ano passado.
O evento contou com a par-

ticipação do Ministro de Mi-
nas e Energia, Alexandre
Silveira. Na ocasião, Silvei-
ra destacou que as ações
implementadas por Horto-
lândia no setor energético
são um modelo a ser segui-
do em âmbito nacional.

O programa é uma ini-
ciativa pioneira da Prefei-
tura para consolidar Hor-
tolândia como cidade inte-
l igente e sustentável. O
programa consiste em tor-
nar Hortolândia autossufi-
c i en te  na  p rodução  de
energia l impa, com o ob-
j e t i vo  de  p ropo rc i ona r
economia ao município e

sem causar impacto nega-
tivo ao meio ambiente.

Uma das  pr inc ipa i s
ações do programa é a ins-
talação de 21 usinas fotovol-
taicas que vão gerar uma
economia de R$ 4 milhões
ao ano para Hortolândia. As
usinas estão sendo instala-
das em escolas da rede
munic ipal  de Educação,
UBSs (Unidades Básicas de
Saúde), ginásios, dentre
outros prédios públicos. A
energia gerada pelas usinas
equivalerá a 80% do consu-
mo dos 199 prédios públicos
de Hortolândia. O programa
integra o Novo PIC.

A Prefeitura de Hortolân-
dia trabalha na melhoria do
transporte público coletivo em
linhas que atendem todas as
regiões da cidade. De acordo
com a Secretaria de Mobili-
dade Urbana, para contri-
buir com o deslocamento da
população, duas novas li-
nhas começam a circular na
segunda-feira (04/03). As
linha 3.20A (Orestes Ônga-
ro / Terminal Metropolitano
- Via Chácaras Recreio Al-
vorada) e a l inha 3.20B
(Orestes Ôngaro / Terminal
Metropolitano - Via Jardim
São Felipe) substituirão a
linha 3.20 e a linha 3.23. O
objetivo é diminuir o tempo
de espera e deslocamento,
abrangendo mais bairros no
percurso.

Agora, a l inha 3.20A
(Orestes Ôngaro / Terminal
Metropolitano - Via Chácaras
Recreio Alvorada) voltará em
seu trajeto pela Vila São Pe-
dro, passando pelo bairro Ter-
ras de Santa Maria e Jardim
São Felipe. Já a linha 3.20B
(Orestes Ôngaro / Terminal
Metropolitano - Via Jardim
São Felipe) voltará pela Ave-

nida Thereza Ana Cecon
Breda passando pelo bairro
Chácaras Recreio Alvorada
e finalizando percurso no
Orestes Ôngaro.

Fique atento para mudan-
ças na linha 3.30

A linha 3.30 (Taquara
Branca / TMH) terá mudanças
nos horários e itinerários a
partir deste sábado (02/03)
Confira abaixo:

Itinerário - Ponto inicial na
Rua Quatro do Parque Horizon-
te, depois fazendo o percurso
pelo Jd. Novo Horizonte.

Horário Dias úteis - 05:30
/ 06:35 / 07:40 / 08:40 / 09:30
/ 11:30 / 12:30 / 13:30 / 14:30
/ 15:30 / 16:30 / 17:30 / 18:30
/ 20:30 / 21:30 / 22:30 /
23:25.

Horário final de semana e
feriados -  05:30 / 06:35 /
07:40 / 08:40 / 09:30 / 11:30
/ 12:30 / 13:30 / 14:30 / 15:30
/ 16:30 / 18:30 / 19:30 / 20:30
/ 21:30 / 22:30.

Maiores informações so-
bre todas as mudanças nas li-
nhas do transporte público
coletivo municipal podem ser
obtidas pelo  WhatsApp:
(19) 99976-3069.

Campanha "Participação
Cidadã" para elaboração
de leis orçamentárias de
Hortolândia começa nesta
sexta-feira (01/03)

A fim de ouvir a população
de Hortolândia, a Prefeitura lan-
çará, nesta sexta-feira (01/03),
uma campanha para descobrir o
que o munícipe considera como
prioridade no emprego dos re-
cursos municipais. É a campa-
nha "Participação Cidadã", que
estará disponível até o dia 31
de março, em "banner" hos-
pedado no site oficial da Admi-
nistração Municipal.

Todos os moradores da
cidade que tenham CPF (Ca-
dastro de Pessoa Física) po-
derão participar, mediante ca-
dastro prévio no serviço "Hor-
tolândia Fácil".

Após se inscrever, o mu-
nícipe precisa acessar o siste-
ma, ler as opções e aí então
poderá escolher até três ações
que julgar prioritárias, em um
leque de opções que reúne 26
programas e ações municipais
constantes no PPA (Plano Plu-
rianual) 2022-2025. Entre as
opções estão ações nas áreas
da educação, saúde, esportes
e lazer, meio ambiente, zela-
doria, segurança, assistência
social, cultura, dentre outras.

Segundo a Secretaria de Fi-
nanças, a consulta reunirá infor-
mações relevantes, que embasa-
rão os técnicos municipais envol-
vidos na elaboração tanto da LDO
(Lei de Diretrizes Orçamentárias)
quando da LOA  (Lei Orçamentá-
ria Anual) 2025.

Além do "banner", a popu-
lação também pode acessar a
consulta, clicando na aba
"Acesso Rápido, que fica à di-
reita da tela, clicar no botão
"Lei Orçamentária/Participa-
ção Cidadã", disponível tam-
bém neste link. Este botão re-
direciona o internauta à pági-
na da "Carta de Serviços" da
Prefeitura.

Quem se sente um tanto
distante deste universo pode-
rá se informar sobre as prin-
cipais leis municipais relativas
ao orçamento público na Car-

ta de Serviços. Veja abaixo o
que ela traz sobre o tema:

"O que são as Leis do Or-
çamento ?

Todas as receitas e des-
pesas da Administração Públi-
ca devem constar, antecipada-
mente, em Leis. No Brasil, em
todas as esferas de governo
(federal, estadual, distrital ou
municipal), o sistema orça-
mentário é composto basica-
mente por três Leis, são elas:

PPA - Plano Plurianual -
traz as diretrizes, objetivos e
metas para 4 anos de gover-
no. Diagnostica os problemas
e público alvo dos Programas
e Ações. É feito no 1º ano do
governo (prazo 31/08).

LDO - Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias - estabelece anualmente as
principais metas para o orçamento
do ano seguinte, ligando o PPA à LOA
(prazo 15/04).

LOA - Lei Orçamentária
Anual - é o orçamento em si,
com todas as receitas previs-
tas e despesas fixadas deta-
lhadamente para o ano se-
guinte (prazo 30/09).

As leis orçamentárias são
de iniciativa do Executivo (Pre-
feitura) e, depois, são enca-
minhadas para o Legislativo
(Câmara dos Vereadores)
onde serão aprovadas poden-
do receber emendas.

Para mais detalhes sobre
o PPA 2022-2025, a LDO e a
LOA de anos anteriores e aos
programas e ações vigentes,
a c e s s e :
www.hortolandia.sp.gov.br >
Portal da Transparência > Or-
çamento, ou clique aqui."

Na avaliação do secretário de
Finanças, Antonio Agnelo Bona-
dio, a participação da comunida-
de na elaboração do orçamento
público é uma etapa relevante,
pois é através desse exercício de
cidadania que é feita a destina-
ção de recursos para as ações
prioritárias definidas no planeja-
mento da cidade.
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Vereadora Milziane Menezes por meio
do Deputado Federal Carlos Sampaio,

traz Emenda de R$500.000,00 para
a saúde em Monte Mor

"PELO ACESSO ÀS
INFORMAÇÕES QUE

SÃO DIREITO DO
CIDADÃO"!

Dra. Angela Almanara
Advogada e Professora
@almanaraecampos

Felipe Rocha
Acadêmico de Direito
@felipesantosrocha

Aumenta a ocupação e
diminui a desocupação
no Estado de SP no 4º

trimestre de 2023

A empregada que trabalha
com a limpeza do local e de
banheiro tem direito ao adici-
onal de insalubridade?

Sim!
Todavia, é importante es-

clarecer que para garantir o
direito ao adicional de insalu-
bridade os auxiliares de lim-
peza e faxineiros devem man-
ter contato habitual com:

- produtos químicos (água
sanitária, cloro, álcool, desin-
fetantes, removedor, dentre
outros).

- agentes biológicos (cole-
ta de lixo e limpeza de banhei-
ros de grande circulação de
pessoas).

O adicional de insalubri-
dade deve ser pago sempre
que os equipamentos de
proteção individual não fo-
rem fornecidos, ou, quando

fornecidos, não neutraliza-
rem ou eliminarem o agen-
te insalubre.

Os adicionais de insalu-
bridade variam de 20% ou
40% sobre o salário mínimo,
a depender do tipo de agen-
te agressor (químico ou bi-
ológico).

As empresas, caso exista
o agente insalubre, remunera-
rão o funcionário mensalmen-
te no "holerite". No entanto,
caso a empresa não reconhe-
ça o agente e não pague o
adicional, indica-se que o em-
pregado faça colheita de pro-
vas e ingresse com ação tra-
balhista no Poder Judiciário.

Caso este artigo o tenha
ajudado, compartilhe, a mai-
oria dos trabalhadores desco-
nhece seus direitos.

Forte abraço.

Na data do dia 29 de Fe-
vereiro a vereadora Milziane
Menezes juntamente com a
assessora parlamentar do De-
putado Federal Carlos Sam-
paio, Leila, e a secretária da
saúde Eliane Piai, estiveram no
gabinete do prefeito Edvaldo
Brischi  protocolando Emendas
Parlamentares.

De acordo com a verea-
dora Milziane, em 2023, ela
foi até Brasilia e solicitou re-
cursos para ao Deputado
para que pudesse enviar
emenda destinada a saúde,
pois há uma grande neces-
sidade de mais aparelho de
ultra-sonografia transvagi-
nal para a rede municipal,
e também a troca dos com-
putadores das Unidades Bá-
sicas de Saúde.  E, por meio
de emenda parlamentar ao
orçamento de 2024, o Depu-
tado Federal Carlos Sam-
paio destinou ao município
de Monte Mor, um montante
de R$ 500 mil para a área a
saúde, sendo R$ 250.000,00
foi para a aquisição de um
aparelho transvaginal e R$
250.000,00 também para a

aquisição de computadores
para as UBS. Segundo a
ve readora  M i l z i ane ,  "É
muito gratificante ajudar a

saúde do nosso município,
pois sabemos que as ne-
cessidades são muitas, e
trabalhamos sempre pen-

sando nos cidadãos mon-
t emo rense s ,  bu s cando
emendas par lamentares
para nosso município".

Novas tecnologias abrem caminho para
imunoterapias mais eficazes contra o câncer

A ômica espacial combina técnicas avançadas de imagem com
sequenciamento de DNA, para mapear processos biológicos em nível molecular

Novas tecnologias da cha-
mada "ômica espacial" podem
ajudar a elucidar o mecanis-
mo de ação de novos medica-
mentos já nas primeiras fases
do ensaio clínico, o que deve
contribuir para o desenvolvi-
mento de imunoterapias mais
eficazes contra o câncer. A
avaliação foi feita por Thomas
Marron, diretor de Ensaios Clí-
nicos de Fase Inicial e Imuno-
terapia no Tisch Cancer Insti-
tute da Escola de Medicina
Icahn (Estados Unidos), duran-
te sua participação no evento
AACR on Campus Brazil, reali-
zado entre segunda (19) e sex-
ta-feira (23) da semana pas-
sada nas cidades de São Pau-
lo e Ribeirão Preto.

A ômica espacial combina
técnicas avançadas de imagem
com sequenciamento de DNA,
para mapear processos bioló-
gicos em nível molecular. Des-
se modo, permite a visualiza-
ção da arquitetura celular e de
eventos biológicos anterior-
mente não observáveis.

"Acredito realmente que
precisamos entender o meca-
nismo de ação dos novos me-
dicamentos já durante a pri-
meira fase", defendeu. "Ope-
ramos os pacientes de câncer
porque esperamos curá-los,
mas, infelizmente, não conse-
guimos chegar a esse resulta-
do muitas vezes - especial-
mente no caso de câncer de
fígado. Ao mesmo tempo, não
podemos ministrar uma droga
que cause tanta toxicidade que
impeça a melhora. Mas a rea-
lidade é que a maioria dos
agentes chega às fases dois
ou três sem qualquer compre-
ensão do seu mecanismo de
ação."

Segundo Marron, as tec-
nologias de ômica espacial
têm importância fundamen-
ta l  na compreensão do
transcriptoma (conjunto de
RNAs transcritos pelos ge-
nes) e do proteoma (conjun-
to de proteínas expressas),
bem como da interface en-
tre células do sistema imu-
nológico, células tumorais e
células do estroma [tecido
conjuntivo que nutre e dá
sustentação a um órgão,
uma glândula ou a estrutu-
ras patológicas como um
tumor].

De acordo com ele, isso
viabilizará a criação de uma
espécie de atlas que ajudará
a definir intervenções em en-

saios clínicos interativos, nos
quais se faz testes com pou-
cos pacientes e "imediatamen-
te depois, com base no que se
aprende, é possível definir o
próximo passo".

Marron também destacou
a importância da colaboração
entre diferentes especialidades
médicas. "Logo no início da pan-
demia de Covid-19, percebemos
no Hospital Mount Sinai [Esta-
dos Unidos], um dos epicen-
tros para pacientes, que havia de-
zenas de medicamentos e tera-
pias biológicas aprovados em
diferentes contextos e que, tanto
na medicina quanto na indústria,
trabalhamos em silos: cardiolo-
gistas não se comunicam com
imunologistas ou oncologistas",
afirmou. "E a realidade é que
muitos deles [os medicamen-
tos usados nas diferentes áre-
as] podem funcionar em am-
bientes distintos; podemos re-
aproveitá-los e combiná-los de
maneiras diferentes."

O cientista acredita que
esse tipo de colaboração seja
fundamental para que se en-
tenda o funcionamento do sis-
tema imune humano com mais
precisão e, assim, seja possí-
vel desenvolver imunoterapias
mais eficientes. Para exempli-
ficar, Marron relatou uma sé-
rie de testes realizados com
essa abordagem, que é conhe-
cida como off-label. O termo,
que, em português, significa
"fora da indicação", se refere
à prescrição de um medica-
mento para usos diferentes
dos descritos na bula, ou seja,
ainda não aprovado por agên-
cias reguladoras.

TERAPIAS DIRECIONA-
DAS – Em palestra apresen-
tada no primeiro dia do
evento (19), Renata Pas-
qualini, professora da Uni-
versidade Rutgers em Nova
Jersey (Estados Unidos), fa-
lou sobre uma estratégia
desenvolvida por seu grupo
para mapear a diversidade
de receptores celulares pre-
sente nos vasos sanguíne-
os. De modo resumido, o
método consiste em injetar
no organismo bilhões de
partículas de um vírus que
ataca apenas bactérias, os
fagos, que são usados como
vetores. Cada vírus carrega
em seu genoma trechos de
DNA distintos que codificam
peptídeos de interesse.

A afinidade entre esses
peptídeos e as proteínas dos
vasos de cada tipo de tecido
determina a distribuição dos
fagos no organismo. O se-
quenciamento do DNA dos fa-
gos permite então identificar
peptídeos que se ligam ape-
nas a certos tecidos, como os
vasos dos tecidos gordurosos
ou de tumores. Desse modo,
torna-se possível identificar
marcadores endoteliais seleti-
vos, que podem ser úteis para
o desenvolvimento de fárma-
cos com alto grau de especifi-
cidade, letais apenas para as
células tumorais.

"Nos últimos anos, parti-
cularmente em tumores, des-
cobrimos uma série de recep-
tores específicos frequente-
mente expressos na camada
vascular, mas que também
podem atravesar para o pân-

creas, para as células cere-
brais, para as células da ca-
beça, abrindo um terreno mui-
to fértil para a descoberta de
marcadores", afirmou.

Com base nessas informa-
ções, em artigo de destaque
publicado na revista Science,
em 2011, Pasqualini e colabo-
radores relataram o desenvol-
vimento de um novo medica-
mento capaz de bloquear a ir-
rigação sanguínea das células
de gordura, fazendo com que
elas deixem de receber nutri-
entes e oxigênio.

O estudo deu origem
ainda a outras descobertas,
como a relação entre a obe-
sidade e a alta recorrência
de tumores em pacientes
com câncer de próstata e a
identificação de um conjun-
to de aminoácidos capaz de se
ligar a um receptor que está
na membrana de macrófagos
(células de defesa) que in-
vadem os tumores de mama
triplo-negativo, considerados
dos mais agressivos.

O AACR on Campus é um
programa de extensão coo-
perativa para profissionais
em início de carreira pro-
movido pela Associação
Americana para Pesquisa do
Câncer (AACR, na sigla em
inglês) em parceria com a
Universidade de São Paulo
(USP). A inicitiva visa atrair
profissionais em início de
carreira para a área de on-
cologia, bem como promo-
ver a interação entre pes-
quisadores norte-america-
nos e jovens cientistas do
Estado de São Paulo.

O contingente de ocupados
no estado de São Paulo (24,5
milhões) aumentou 1,3% en-
tre o 3º e o 4º trimestres de
2023. A ocupação cresceu na
indústria (162 mil), na cons-
trução (57 mil), no comércio
(51 mil), na agricultura (46 mil)
e nos serviços domésticos (10
mil) e decresceu nos serviços
(-14 mil). As 316 mil novas
ocupações resultaram do
acréscimo de 371 mil empre-
gos com contribuição para a
previdência social (formais) e
redução de 55 mil não contri-
buintes (informais).

Entre o 3º e o 4º trimestres
de 2023, a taxa de desocupação
no estado passou de 7,1% para
6,9% e a taxa composta de su-
butilização da força de trabalho
permaneceu estável (13,8%). No
4º trimestre de 2023, 1,8 milhão
de pessoas estavam desocupa-
das. O rendimento efetivo médio
dos ocupados (R$ 3.796) aumen-
tou 5,3% em relação ao 3º tri-
mestre de 2023 e 2,6% na com-
paração com igual período do
ano anterior.

Na Região Metropolitana
de São Paulo, houve aumento
da ocupação e redução da de-
socupação no 4o trimestre de
2023. O contingente de ocu-
pados (11,8 milhões de pes-
soas) elevou-se 1,8% em re-
lação ao trimestre anterior.
Foram registradas ampliação
no comércio (98 mil), na cons-
trução (75 mil), nos serviços
domésticos (34 mil), na indús-
tria (20 mil) e na agricultura
(14 mil) e redução nos servi-
ços (-37 mil). O aumento do
número de ocupados (211 mil)
decorreu do acréscimo de 218
mil contribuintes para a previ-
dência social (formais) e de-
créscimo de 7 mil não contri-
buintes (informais).

No 4º trimestre de 2023,
981 mil pessoas estavam de-
socupadas na RMSP, com re-
tração em relação ao trimes-
tre anterior. A taxa de desocu-
pação reduziu-se de 8,3% para
7,7% e a taxa composta de su-
butilização da força de trabalho,
de 14,8% para 14,1%, entre o
3º e o 4º trimestres de 2023.
O rendimento efetivo médio
dos ocupados (R$ 4.462) ele-
vou-se em 3,6% em relação
ao 3º trimestre de 2023 e em

1,0% na comparação com
igual período do ano anterior.

Na região do estado de São
Paulo, à exceção da RMSP (inte-
rior e litoral), também houve au-
mento da ocupação, mas a de-
socupação ficou praticamente es-
tável, porque mais pessoas en-
traram na força de trabalho. O
contingente de ocupados corres-
pondeu a 12,7 milhões de pesso-
as, no 4º trimestre de 2023, o
que representou um acréscimo
de 106 mil novas ocupações
(0,8%) em relação ao trimestre
anterior. Houve aumento na in-
dústria (142 mil), na agricultura
(32 mil) e nos serviços (22 mil)
e redução no comércio (-46
mil), nos serviços domésticos
(-24 mil) e na construção (-18
mil). As 106 mil novas ocupações
resultaram do acréscimo de 154
mil ocupados contribuintes para
a previdência social (formais) e
da redução de 48 mil sem con-
tribuição (informais).

O número de desocupados
(824 mil pessoas) praticamen-
te não variou em relação ao
3º trimestre de 2023. A taxa
de desocupação permaneceu
estável (6,1%) e a taxa com-
posta de subutilização da for-
ça de trabalho aumentou de
13,0% para 13,4%, entre o 3º
e o 4º trimestres de 2023. O
rendimento efetivo médio dos
ocupados (R$ 3.180) elevou-
se em 7,3% entre o 3º e o 4º
trimestres de 2023. Em rela-
ção ao 4º trimestre de 2022,
o crescimento foi de 4,1%.

A  F u n d a ç ã o  S e a d e
ana l i s a  a  e vo l u ção  do
mercado de trabalho no
estado de São Paulo, em
suas regiões e municípios.
A cada mês são atualizadas
a movimentação dos empre-
gos formais, por meio de
dados das empresas cons-
tantes no Novo Caged, do
Ministério do Trabalho e
Emprego. Trimestralmente,
a Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Con-
tínua (PNAD-C), produzida
pelo IBGE a partir de infor-
mações domiciliares, permi-
te estimar a desocupação,
a subuti l ização da força
de trabalho, os rendimen-
tos do trabalho e outras
formas de ocupação da
população de São Paulo.
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Atletas de Kung-Fu da Escolinha
da Prefeitura de Nova Odessa

conquistam 8 medalhas na Copa SP
O projeto social de kung-

fu da Prefeitura de Nova Odes-
sa - a "escolinha" mantida por
meio da Secretaria de Espor-
tes e Lazer - segue conquis-
tando medalhas. No último
domingo (25/02), por exem-
plo, alguns atletas deram show
no tatame em São Paulo, du-
rante a 4ª Etapa da Copa São
Paulo da modalidade. Foram
três medalhas de ouro: Gus-
tavo Matos (categoria luta
loushu), Sanda Anderson
Silva (categoria luta) e José
Cisaro (categoria formas
avançadas); quatro meda-
lhas de prata, duas com
Everton Felix e duas com
Gabriel Rodrigues; e uma de
bronze com Gabriel Rodrigues.

Para o mestre Alexandre
de Almeida, faixa preta e 8º
dan e que ensina o esporte por
meio do Projeto Social, foi
mais uma vitoriosa competição
dos atletas novaodessenses.
"Esse foi um importante resul-
tado do Kung-Fu de nossa ci-
dade. Estamos felizes com o
resultado e as medalhas dos
atletas na Copa São Paulo,
pois comprova a dedicação, o
talento e o esforço deles nos
treinos da Escolinha", afirmou.

O secretário municipal de
Esportes, Renan Reis, também
comemorou o pódio da equi-
pe de Nova Odessa. "É motivo
orgulho ver os atletas do
Kung-Fu representando nossa
cidade e conquistarem pódio.
Estão de parabéns pelo talen-
to, e as medalhas são fruto
do treinamento que eles
vêm recebendo do nosso
mestre Alexandre, o qual

parabenizo e cumprimento,
por tudo que ele tem feito
pela modalidade do Kung-Fu
em nossa cidade", disse.

O adjunto da pasta, José
Henrique de Carvalho, não
poupou elogios aos atletas e
ao mestre Alexandre. "Temos
que comemorar mais esse
importante resultado do Kung-
Fu de Nova Odessa, que se-
gue brilhando e conquistando
pódio. Sem dúvida, ver a evo-
lução dos nossos atletas nos
enche de orgulho", comentou.

KUNG-FU – O esporte é
uma arte marcial chinesa, cri-
ada em 525 a.C. Seus movi-
mentos de ataque e defesa
foram inspirados na natureza
e na observação dos movimen-
tos dos animais. A modalida-
de é dividida em estilos, que
variam de acordo com suas
características.

Kung-Fu é uma expressão
antiga que significava, no dia-
leto cantonês, "tempo e esfor-
ço desprendido numa ativida-
de", "grau de perfeição alcan-
çado em qualquer área de atu-
ação", ou ainda "conhecimen-
to profundo de um assunto".

Na década de 70 essa
expressão cantonesa, utili-
zada para denominar as ar-
tes marciais chinesas, ficou
mundialmente conhecida
através dos filmes de artes
marciais. Entretanto, a ex-
pressão gramaticalmente
correta para designar arte
marcial é Wushu, originária
do mandarim (que passou a
ser a língua oficial chinesa
após 1945).

Prefeitura de Nova Odessa
promove castração de mais

326 pets de famílias carentes
em março, no 'Castramóvel'

Desde 2021, o Programa Municipal lançado pelo prefeito Leitinho já
realizou operações em 2.400 cães e gatos "sem raça definida"

A Prefeitura de Nova
Odessa promove neste sába-
do e domingo, dias 02 e 03 de
março, em um prédio público
do Jardim Alvorada, mais uma
etapa do Programa Municipal
de Castração e Microchipa-
gem Gratuitas. Os tutores
que inscreveram seus ani-
mais domésticos já estão
sendo convocados nesta se-
mana por te lefone pela
equipe do Setor de Zoonoses
da Prefeitura. Desta vez, se-
rão castrados e microchipados
mais 326 cães e gatos.

Quem se inscreveu deve
ficar atento ao telefone e
aguardar a ligação da equi-
pe do Setor de Zoonoses da
Prefeitura. Isto porque,
como em todas as etapas
anteriores, não haverá aten-
dimentos "de portas abertas",
ou seja, não agendados: só
será convocado quem se ins-
crever previamente.

O programa foi lançado
ainda em 2021 pelo prefeito -
e médico veterinário - Cláudio
Schooder (o Leitinho), como
forma de evitar as crias inde-
sejadas e, assim, combater os

maus tratos e o abandono. São
beneficiados exclusivamente
cães e gatos de famílias vul-
neráveis e tutores voluntários
da causa animal, geralmente
SRD (Sem Raça Definida) - os
amados "vira-latas".

Mais uma vez, as cirurgi-
as gratuitas serão feitas no
"Castramóvel". Contratado
pela primeira vez para as eta-
pas de 2023 e 2024 do pro-
grama municipal, o ônibus
adaptado é um ambulatório
com toda a infraestrutura ne-
cessária, incluindo sala de pre-
paro, paramentação, centro
cirúrgico, esterilização de ma-
teriais e local apropriado para
o pós-operatório dos pets.

Só podem participar do
programa de castração propri-
etários de cães e gatos que
morem em Nova Odessa e que
sejam de famílias de baixa ren-
da. Também são beneficiados
tutores voluntários, que cui-
dam de animais abandonados
e recolhidos nas ruas.

Defensor da causa animal
na cidade e na região, o pre-
feito Leitinho reforçou a impor-
tância da castração e da mi-

crochipagem. "Como médico
veterinário, sei da importância
da castração dos nossos ani-
mais. Então fico feliz de poder-
mos proporcionar mais esse
serviço, que beneficia não só
a população de Nova Odessa,
mas também seus queridos
animais de estimação", disse
o prefeito recentemente.

Entre 2021 e 2022, as
duas primeiras edições promo-
veram a castração e microchi-
pagem gratuitas de 1.900 pets
de famílias vulneráveis da ci-
dade, bem como de animais
comunitários sob cuidados de
voluntários da causa animal da
cidade. Ano passado, foram
atendidos mais 500 animais -
totalizando 2.300 petos aten-
didos até agora.

Por enquanto, não há
mais vagas disponíveis no
programa para futuras eta-
pas, mas os interessados
podem se inscrever em lista
de espera até esta sexta-feira
(23/02), das 8h30 às 11h e
13h às 15h30, na Central de
Atendimentos do Paço Munici-
pal - que fica na Avenida João
Pessoa, nº 777, no Centro.

ARES-PCJ define revisão
das tarifas de água e

esgoto da Coden Ambiental
A Agência Reguladora

ARES-PCJ (Agência Regula-
dora dos Serviços de Sane-
amento das Bacias dos Rios
Piracicaba, Capivari e Jun-
diaí) definiu o percentual de
revisão dos valores das con-
tas de água e esgoto da
Coden Ambiental de Nova
Odesa. A revisão foi apro-
vada pelo CRCS (Conselho
Municipal de Regulação e
Controle Social) em reunião
realizada nesta quarta-feira
(28/02), e passa a vigorar
a partir de 1º de abril deste
ano - ou seja, a partir das
contas com vencimento em
maio. O percentual definido
pela Agência foi de 14,7%.

Assim, considerando a ca-
tegoria residencial, na faixa
mínima de consumo (que vai
até 5 mil litros de água por
mês), a revisão representará
um aumento de R$ 4,40, pas-
sando de R$ 29,60 para R$
34,00. Já para quem consume
15 mil litros de água por mês
(na faixa que abrange a maior
parte das residências da cida-
de), a revisão corresponderá
a um acréscimo de R$ 15,30,
passando de R$ 103,80 para
R$ 119,10.

Trata-se apenas da segun-
da revisão de tarifas dos últi-
mos cinco anos em Nova Odes-
sa. Em função dos impactos
econômicos e sociais da pan-
demia de Covid-19, as contas
de água da cidade ficarem
"congeladas" nos anos de
2020, 2021 e 2022. Em 2023,
a revisão foi de 15,99%. Ou
seja, o reajuste total ainda fica
bem abaixo da inflação acumu-
lada neste período de cinco
anos, que afeta diretamente
os custos da Coden.

DEMAIS SERVIÇOS – A
ARES PCJ também determinou
um reajuste de 4,51% sobre os
preços dos demais serviços pres-
tados pela empresa a serem so-
licitados pelo consumidor a par-

tir de abril, como ligações e
religações de água, ligações de
esgoto, entre outros.

A próxima etapa do pro-
cesso é a emissão, por parte
da ARES PCJ, de Resolução
Normativa que autoriza a Co-
den a proceder a revisão da
tarifa e o reajuste dos servi-
ços 30 dias após a publicação
desse documento no Diário
Oficial do município.

De acordo com o diretor Ge-
ral da ARES-PCJ, Dalto Favero
Brochi, o parecer favorável à re-
visão da tarifa e ao reajuste dos
preços dos serviços foi concedi-
do após estudos técnicos, econô-
micos e financeiros realizados
pela agência. "Levou-se em con-
sideração as necessidades finan-
ceiras do prestador frente as suas
despesas de operação e manu-
tenção, além de investimentos
em obras e serviços, visando à
melhoria e continuidade da pres-
tação do serviço", afirmou.

TARIFA SOCIAL – A Co-
den Ambiental informou que,
no período de 01 a 29 de mar-
ço, os consumidores benefici-
ados com a Tarifa Residencial
Social de água e esgoto de-
vem procurar área de Atendi-
mento ao Cliente, localizada na
sede da empresa, para fazer
o recadastramento. Em Nova
Odessa, aproximadamente
800 famílias de baixa renda
são contempladas pela Tarifa
Residencial Social desde abril
de 2023, quando o benefício
foi instituído no município.

A Tarifa Residencial So-
cial garante um desconto
mínimo de 50% nos primei-
ros 10 metros cúbicos de
consumo, e de 25% nas fai-
xas de 11 a 20 metros cúbi-
cos, aos consumidores com
renda per capita de meio
salário mínimo e inscritas no
Cadastro Único (CAD Único),
o mecanismo do governo
federal para o acesso a be-
nefícios sociais.
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Na APAE Americana, prefeito Leitinho
destaca atuação do Movimento Apaeano

e do Grumaa de Nova Odessa
O prefeito Cláudio Schoo-

der (o Leitinho) ressaltou nes-
ta quinta-feira (29/02) o tra-
balho desenvolvido pelas APA-
Es da região - e do país como
um todo -, bem como elogiou
a atuação do Grumaa (Grupo
de Mães Acolhedoras do Au-
tismo) de Nova Odessa, que
busca a inclusão dessas crian-
ças na comunidade. A fala
aconteceu durante a cerimô-
nia de inauguração da nova
Unidade de Atendimento ABA
(Análise de Comportamento
Aplicada) do Espaço TEA, vol-
tado para os autistas adultos
da APAE de Americana.

"Queria parabenizar todos
do Movimento Apaeano pelo
seu amor pelas crianças espe-
ciais, e por sua luta para in-
clusão delas na nossa socie-
dade. Temos a APAE de Nova
Odessa, que faz um belíssimo
trabalho também. É difícil en-
contrar pessoas que realmen-
te abraçam essa causa, mas
aqui temos vários exemplos de
gente assim", afirmou Leitinho
aos presentes.

"E não poderia deixar de
destacar essa guerreira, que
é a Carine Sena, fundadora
do Grumaa. Eu não tinha
noção o quanto que essas
mães de autistas sofriam
por não terem tido apoio do
Poder Público. Mas elas me
apresentaram suas lutas e
seus projetos, pediram aju-
da, e nossa administração -
minha e do meu vice Minei-

rinho - fica muito contente
de ajudar a fazer a diferen-
ça para nossas crianças es-
peciais de Nova Odessa",
acrescentou o prefeito de
Nova Odessa.

"Em Nova Odessa, nunca
se trabalhou tanto a questão
das crianças autistas. A Ca-
rina me deu uma aula de amor,
de carinho, de cuidado com o
próximo. A gente não tinha
noção o quanto é difícil a vida
dessas mulheres, que dedicam
24 horas do seu tempo a seus
filhos. E às vezes o Poder Pú-
blico fecha os olhos para
essa causa. Mas não é mais
o caso de Nova Odessa e de
Americana. Nestas cidades,
as prefeituras trabalham
pela inclusão de todos, de
todos os nossos filhos", re-
forçou Leitinho.

AÇÕES – Entre as medi-
das de apoio à causa, o pre-
feito de Nova Odessa destacou
ações recentes tomadas nos
últimos dois anos, como a in-
clusão de 200 alunos especi-
ais na Rede Municipal de
Educação, a contratação de
165 profissionais de apoio
escolar (cuidadores e esta-
giários) para acompanhar
essas cr ianças e de 18
Professores de Atendimento
Educacional Especializado.

Leitinho lembrou ainda
que a Prefeitura de Nova Odes-
sa promoveu, em 2023, a re-
gulamentação e emissão das

CIPTEAs (Carteirinhas de
Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autis-
ta) - ou simplesmente "Cartei-
rinhas do Autista".

Também em 2023, a Se-
cretaria Municipal de Saúde de
Nova Odessa fechou contrato
com o Centro de Referência
do Autista, onde 50 crianças
recebem atendimento diá-
rio. Houve ainda, no Dia das
Crianças do ano passado, a
inauguração de  um
Playground Inclusivo em
frente ao Paço Municipal.

E tanto a Prefeitura de
Nova Odessa quanto o prefei-
to vêm apoiando diversas
ações do próprio Grumaa, in-
cluindo o evento de conscien-
tização sobre autismo e síndro-
me de Down na Praça Central,
em abril de 2022; a 1ª Cami-
nhada da Conscientização do
Autismo de Nova Odessa, em
abril de 2023; o passeio ao
Parque da Mônica, em São
Paulo, em junho de 2023; e
a "tarde especial" exclusiva
no "Parque do Amiguinho",
em frente à Prefeitura, em
outubro de 2023.

A Prefeitura de Nova
Odessa também apoia finan-
ceiramente a APAE da cidade,
através de termos de colabo-
ração em três áreas (Assistên-
cia Social, Educação e Saúde).
Apenas neste ano, os repas-
ses totais dos cofres munici-
pais à Associação vão somar
R$ 1.689.875,00.

Obras de asfaltamento e
drenagem das Chácaras

Reunidas Anhanguera entram
na fase final em Nova Odessa

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) vistoriou pes-
soalmente nesta quinta-feira
(29/02/2024) a etapa final das
obras de pavimentação asfál-
tica e instalação de sistema de
drenagem (galerias) do lotea-
mento Chácaras Reunidas
Anhangueras, iniciadas no ano
passado. As vias internas do
bairro industrial já estão rece-
bendo a "capa" asfáltica, ou
seja, a cama superior do novo
pavimento - o que deve termi-
nar já na próxima semana. Em
seguida, será feita a pintura da
sinalização de solo do novo
asfalto.

Estão sendo implantados
10.427,37 metros quadrados
de asfalto novo, incluindo rede
de galerias de águas pluviais,
num investimento municipal R$
3.128.119,63. A empresa ven-
cedora da licitação foi a BRB
Construtora Ltda. No total, são
três camadas, com 11 centí-
metros de espessura somada
- garantindo a qualidade do
novo pavimento mesmo sob o
peso dos caminhões que tra-
fegam diariamente no local.

"Com essas obras, esta-
mos resolvendo uma luta de
mais de 30 anos dos empre-
sários deste importante distri-
to industrial de Nova Odessa,
que responde por 32% do va-
lor adicionado ao ICMS pela
Economia da cidade. Assim,
além de mantermos os em-
pregos e as empresas aqui, os
empresários podem expandir
suas atividades, trazendo mais
empregos e renda para nossa
população", lembrou o prefei-
to ao lado da secretária de
Obras, Miriam Lara Netto, do
seu adjunto, Gustavo Valente,
e da engenheira Sabrina Ro-
drigues. A obra contempla as
seguintes vias: Estrada Mu-

nicipal Novo 258 Vasconce-
los, Estrada Francisco de
Paula Martins, Rua Walde-
mar Santinato e "Estrada
03" - a totalidade da por-
ção novaodessense do lo-
teamento, que faz divisa
com Sumaré.

Algumas das empresas
de Nova Odessa beneficia-
das pela melhoria incluem a
Sudeste Pré-Fabricados,
Huehoco ACP do Brasil, Tra-
cbel, Lamberti Produtos Quí-
micos, BTS, Unicap Pneus,
T&E Adesivos, SIB Soluções
Industriais e a sede dos Ca-
pitães d'Areia Moto Clube.

"Temos muitas dificulda-
des aqui de acesso, para che-
gar mercadoria, para chega-
rem os funcionários. O princi-

pal é o asfalto. Isso aqui é um
marco para mim, com certeza
vai melhorar muito, não tenho
palavras para agradecer o pre-
feito", afirmou o empresário
Divanir Casagrande, diretor da
Sudeste, no ato de lançamen-
to das obras.

"É uma grande conquis-
ta para nós, empresários
aqui da região. Prefeito,
pode ter certeza absoluta de
que, com o asfalto, isso aqui
vai triplicar de empresas.
Porque o pó aqui é insusten-
tável, desanima - tanto que
pensamos em mudar daqui
porque é impossível ter uma
fábrica de alta tecnologia
aqui. Então essa obra para
nós é de suma importância
do ponto de vista prático.

Vocês atenderam uma rei-
vindicação que era de todos",
completou na ocasião Eduar-
do Alfredo Attui, diretor finan-
ceiro da empresa Huehoco.

JOAO THIENNE – A Pre-
feitura também finalizou re-
centemente a instalação de
rede de galerias de águas plu-
viais (drenagem) e pavimen-
tação do trecho final da Rua
João Thienne, na Vila Aze-
nha, onde estão instaladas
diversas empresas. O inves-
timento em 1.850 metros
quadrados de asfalto novo foi
de R$ 351,2 mil, viabilizado em
parte através de uma emenda
de R$ 180 mil ao orçamento
do Estado destinada pelo de-
putado Alex de Madureira.

Prefeitura de Nova Odessa
segue com entrega de kits de
material escolar - e prepara a

dos uniformes de 2024

Prossegue o cronograma
de entrega dos kits de materi-
al escolar gratuito de 2024 for-
necido pela Prefeitura de Nova
Odessa, através da Secretaria
Municipal de Educação. A en-
trega deste ano começou pe-
los bebês de zero a 3 anos de
idade atendidos nas creches
da Rede Municipal de Ensino.
É apenas o segundo ano em
que os bebês também ganham
material escolar.

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) tem acompa-
nhado a entrega na maioria
das creches. No último dia 19/
02, por exemplo, ele esteve na
EMEB (Escola Municipal de Edu-
cação Básica, antigo "CMEI") Pro-
fessora Maria Cecília Borriero Mi-
lani, no Green Village. Na Educa-
ção Infantil, os kits estão sen-
do entregues em 13 unidades
da Rede Municipal que man-
tém turmas de berçário e ma-
ternal, atendendo a 970 bebês
aproximadamente.

Nas próximas semanas, os
kits gratuitos de material es-
colar vão ser entregues tam-
bém para os alunos da Pré-
Escola (4 e 5 anos) e do Ensi-
no Fundamental 1 (6 a 10
anos), completando o atendi-
mento de todas as 5,2 mil cri-
anças da Rede Municipal.

"A gente tem investido
muito na Educação das nossas
crianças. Isto (a entrega dos
kits para os bebês de zero a 3
anos) é a valorização da Pri-
meira Infância na nossa cida-
de, crianças que daqui a pou-
co vão entrar na fase de alfa-
betização já com essa baga-
gem que elas adquiriram nas
creches. Investir na Educação
é preparar nossas crianças

para o futuro", comentou o
prefeito Leitinho.

"A Educação se faz com
pessoas, e a gestão do prefei-
to Leitinho, sempre muito hu-
mana, vem investindo no re-
conhecimento e na valorização
dos profissionais da Rede Mu-
nicipal, como é o caso das
EDIs", lembrou o secretário
municipal de Educação, José
Jorge Teixeira.

No caso das creches, cada
kit contém caderno brochura pe-
queno, chacoalho, livro de banho
impermeável com dois brinque-
dos de borracha, livro de tecido
para a hora de dormir, caixa de
gizão de cera, caixa de massinha
de modelar e estojo multiuso -
ou seja, material adequado à
idade dos bebês atendidos
pela Prefeitura nas turmas de
berçário e maternal.

"Esse material é funda-
mental, auxilia no desenvolvi-
mento da aprendizagem, sen-
do que os alunos terão os es-
tímulos pedagógicos desde o
início da Primeira Infância. Eles
já iniciam a sua 'leitura de
mundo', além de desenvolver
habilidades que são pré-requi-
sitos para a alfabetização e
para o sucesso da sua vida
escolar", acrescentou a dire-
tora do Infantil, Marli Pontes.

Assim que terminar a en-
trega dos kits de material es-
colar, o prefeito Leitinho já con-
firmou que começa a entrega
dos kits de uniformes escola-
res gratuitos. 2024 é o segun-
do ano da história da cidade
em que os alunos da Rede
Municipal vão ganhar unifor-
mes da Prefeitura, garantindo
a segurança e a igualdade en-
tre os estudantes.
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Inscrições para a
Seletiva Sertaneja
terminam neste
domingo (03/03)

Quer se apresentar na
Festa do Peão de Hortolândia
deste ano? Então, faça sua ins-
crição para a Seletiva Serta-
neja, promovida pela Prefeitu-
ra. O prazo para fazer isso ter-
mina neste domingo. A inscri-
ção deve ser feita por meio
deste LINK. Podem se inscre-
ver artistas solo, duplas ou
grupos dos estilos sertanejo ou
sertanejo universitário. Os
concorrentes devem ser mo-
radores da cidade e ter, no
mínimo, 14 anos de idade.

Ao realizar a seletiva, a
Prefeitura de Hortolândia bus-
ca descobrir novos talentos
musicais da cidade e dar a eles
a oportunidade de se tornarem
conhecidos. O regulamento e
mais informações sobre a se-
letiva estão disponíveis no site
Mapa da Cultura, ou ainda pelo
WhatsApp da Secretaria de
Cultura, cujo número é (19)
99759-5350.

A seletiva irá selecionar 12
artistas, sendo oito para se
apresentar no Palco da Cultu-
ra, organizado pela Secretaria
de Cultura, e quatro para o
palco principal da Festa do
Peão. Os artistas selecionados
para o palco principal farão a

abertura dos shows das duplas
Rionegro & Solimões, no dia
(12/05), e Guilherme & Benu-
to, no dia (19/05). A Festa do
Peão de Hortolândia 2024
acontecerá entre os dias 10 e
19 de maio. Mais informações
podem ser obtidas no site ofi-
cial do evento. A seletiva rea-
lizará audições nos períodos de
11 a 14/03 e de 28 a 31/03,
no Teatro Elizabeth Keller de
Matos, que fica dentro da Uni-
dade Cultural Arlindo Zadi, lo-
calizada na rua Graciliano Ra-
mos, 280, Jardim Amanda. A
grande final acontecerá no dia
20/04, também no Teatro Eli-
zabeth Keller de Matos.

Confira abaixo a progra-
mação da Festa do Peão de
Hortolândia deste ano:

- 10/05 (sexta-feira): Isra-
el & Rodolffo

- 11/05 (sábado): Henri-
que & Juliano

- 12/05 (domingo): Rione-
gro & Solimões

- 17/05 (sexta-feira):
Gusttavo Lima e Bruno & Den-
ner

- 18/05 (sábado): Manu
Bahtidão

- 19/05 (domingo): Gui-
lherme & Benuto

Dirceu Cardoso Gonçalves

Todo povo almeja viver em paz e
conseguir o desenvol-vimento pes-
soal e material. Infelizmente, nos
encontramos num tempo em que
proliferam denúncias contra adver-
sários, sejam elas verdadeiras ou
falsas. O denunciante, via-de-re-
gra, interessa-se mais pelo escân-
dalo que produz inicialmente do
que pela apuração e solução da
questão denunciada. O objetivo,
quase sempre, é afastar o possível
concorrente das próximas eleições.
Isso tem apequenado a estatura
da classe política na atualidade
cujos integrantes, apesar de co-
nhecidos em razão da eficiência
e celeridade das comunicações
do presente, jamais conseguirão
adquirir o brilho e o respeito dos
verdadeiros líderes políticos do úl-
timo século. Isso é um mal que se
projeta sobre os interesses de
toda a população nacional e tor-
na a vida mais difícil.

Os que conseguem se eleger - a
qualquer posto - ao tomarem pos-
se, deveriam esquecer as mazelas e
desavenças de campanha. Tanto
vencedores quanto perdedores pre-
cisam respeitar o eleitorado e agir
no interesse daqueles que neles vo-
taram, pois são os efetivos donos
do poder e apenas o delegaram atra-
vés do voto. Precisamos acabar
com os denunciantes profissio-
nais e com os partidos de aluguel
que carreiam a lixívia política
para as portas dos tribunais sem
propor qualquer solução que não
seja o alijamento do adversário.

Toda vez que um desentendi-
mento político se transforma em
processo judicial ou caso de polí-

cia, seus autores estão retirando
juízes, promotores e policiais de
suas atividades rotineiras. Para
atender à nefasta judicialização da
política, processos de interesse da
população ficam dormindo nas
prateleiras, equipes policiais que
deveriam estar combatendo o cri-
me são chamadas a bater na por-
ta da casa dos políticos ou até a
vasculhar o prédio do Parlamen-
to (o que é um grave leão à demo-
cracia) e a população é desassisti-
da. Se a estrutura policial e judici-
al não tivesse sido desviada de sua
função básica, com certeza, até os
crimes de rua (assaltos, seques-
tros, roubos de cargas e outros,
etc.) ocorreriam em menor inten-
sidade, pois os bandidos estari-
am apenados nos processos que
ficaram retardados para o aten-
dimento à demanda política.

O exercício de cargo eleti-
vo ou função pública exige ho-
nestidade e compromisso. Não
pode sua excelência usar o seu
posto para perseguir quem não
lhe seja simpático ou não con-
sulte seus interesses. Toda vez
que denunciar o governante, o
parlamentar adversário ou
qualquer servidor, o denunci-
ante deveria apresentar em
apenso a sua proposta de solu-
ção ao problema. Não deveria
se aceitar aquelas denúncias
que se parecem com o tradicio-
nal travesseiro de penas lança-
do ao vento que obriga o de-
nunciado a correr atrás de pena
por pena. O denunciante preci-
sa ter responsabilidade no que
diz e, não oferecendo provas
consistentes, também ser cha-
mado para dentro da lide e so-
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Em busca do País sustentável e do político eficiente

frer as penalidades. Calúnia,
injúria, difamação e uma sé-
rie de variáveis são crimes e
não podem ficar impunes, sob
pena de marcharmos para uma
sociedade violenta e perigosa,
que ninguém, em sã consciên-
cia, é capaz de aceitar.

Pensamos que os congressis-
tas - que parecem estar marchan-
do para um tempo de melhor ativi-
dade e reafirmação do Poder Le-
gislativo - devem se precaver con-
tra o vício do denuncismo que le-
vou nosso país ao estado judiciali-
zado e policialesco que hoje inco-
moda a todos. Há que se revisar a
legislação que os demagogos tra-
vestidos de democratas fizeram
passar ao longo das últimas qua-
tro décadas. Muita coisa que se
produziu nesse período hoje cons-
titui tiros no pé dos próprios parla-
mentares. Com o poder que a Cons-
tituição lhes confere, os congres-
sistas são suficientes para criar ou
modificar leis e modular os proble-
mas. Não precisam recorrer ao Ju-
diciário - como fazer os pigmeus
da política - ficando para os tribu-
nais apenas a interpretação das leis,
o que é uma função que a Carta
Magna atribuiu ao magistrado.

O discurso democrático
ouvido pelos brasileiros a par-
tir de 1985 - ano em que os mi-

litares devolverem o poder aos
civis - constitui apenas um
emaranhado de ideias inexe-
quíveis se não for acompanha-
do da retidão e da honestida-
de de propósitos que, infeliz-
mente, tem faltado a grande
parcela da classe política, dos
partidos e das auto erigidas li-
deranças da sociedade. Em vez
de olhar apenas para o próprio
umbigo, os líderes da Nação
têm o dever de defender o que
interessa ao povo e tornar mais
fácil a vida de cada cidadão.
Sem isso e com o culto do de-
durismos, da intriga e da fra-
gilização dos poderes que te-
mos sofrido, lamentavelmen-
te, não iremos a lugar algum.
É apenas a repetição do fenô-
meno que no passado levaram
até à quebra das instituições.

Os membros do Congresso
Nacional têm a oportunidade - e
até o dever - de lutar pela norma-
lização das relações políticas em
nosso País. E não devem tardar o
trabalho nesse sentido porque,
qualquer instabilidade instituci-
onal, o risco maior é que sejam
eles os primeiros prejudicados.

Precisamos de um país que
seja império da decência, da cor-
dialidade, da solidariedade e do
respeito, onde pouco importa a
ação  da direita ou da esquer-
da, mas elas não podem ter o
direito de colocar tudo a perder...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

A "luta do ano" e as lições práticas
Ari Junior

Acordei no do-
mingo passado  com
toda a mídia comentan-
do a respeito da luta
ocorrida na mesma ma-
drugada, entre Acelino
"Popó" Freitas e Kleber
"Bambam". E ao acor-
dar, soube que deu a
lógica: Popó, não precisou de mais
de um minuto para nocautear o
grandalhão Bambam, que apesar
de histriônico, não teve a mesma
intensidade física para sequer to-
mar conhecimento do adversário.
Até aí, 'nada de novo no front',
mas, para não dizermos que quem
assistiu ao vivo só perdeu horas
de sono, analisamos aqui pelo me-
nos três aspectos dessa luta que
podemos levar para nosso cotidia-
no, e aprender dessas lições para
nosso crescimento:

Fazer seu marketing é im-
portante, mas, na vida real,
uma hora você terá de provar e
entregar aquilo que vendeu.

Bambam alardeou aos qua-
tro ventos que estava treinando
pesado, que Popó sentiria o seu
golpe, nem que fosse um único
apenas, e que chocaria o mundo
com sua vitória. Pois bem, nada

disso aconteceu, e ele
teve de sair com um sor-
riso amarelo (e ainda
bem que não vermelho)
após essas declarações.

Mentirmos no
currículo, 'esticarmos'
a verdade pra ela se
ajustar ao nosso inter-
locutor mesmo já sa-
bendo que não iremos

atender, apregoar conhecimentos
e virtudes que não temos, podem
ser boas estratégias a princípio,
ajudando-nos a ficarmos com
uma vaga ou promoção desejada.
Mas, num futuro bem próximo,
essas habilidades nos serão cobra-
das, e então? Sobrará para nós
apenas o sorriso amarelo e a ad-
missão da incompetência? Não é
tão mais honroso sermos fran-
cos nas nossas limitações, dis-
postos a aprendermos o que será
necessário no futuro para estar-
mos ali onde queremos chegar?

A experiência e a formação
profissional ainda são dois aspec-
tos que diferenciam os profissio-
nais em suas respectivas áreas;

Popó foi tetra campeão
mundial em sua categoria dis-
putada. Defendeu esse título
por dez vezes, treinou exausti-
vamente por anos, enfrentou os
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mais diversos pugilistas, com
seus estilos, pesos e tamanhos
diferentes. Já Bambam treinou
alguns meses, mesmo sendo um
homem com bom preparo físi-
co. Era notório o resultado.

Numa época de influenciado-
res, músicos e empreendedores
sem nenhum preparo acadêmico
ficando milionários rapidamente,
pode parecer que hoje é diferente,
e que estudar, se formar e ter ex-
periência numa área não são mais
determinantes para uma boa co-
locação e remuneração. Ledo en-
gano! Até nessas áreas citadas,
quem veio antes têm vantagens
financeiras sobre os que estão
chegando. Os mesmos ganhos
astronômicos que vêm em meses,
vão embora em dias, quando os
operadores caem em variações
das condições, ou mesmo golpes
bem arquitetados. Assim, nunca
subestimemos o poder da forma-
ção tradicional e da experiência
para galgarmos resultados.

Um bom acordo comerci-
al, vantajoso para ambas as

partes, sempre é o melhor ne-
gócio, mesmo quando aparen-
temente uma das partes pare-
ce ter sido mais prejudicada.

Apesar da humilhação sofri-
da em rede internacional, em ter
de engolir as palavras, em ser
achincalhado publicamente, Bam-
bam, seus patrocinadores e empre-
sários, saíram com uma boa soma
em dinheiro dessa 'luta'. Tenhamos
certeza que após isso, o que ele to-
car vai virar ouro, até que ele caia
novamente no ostracismo, e tenha
de pensar numa nova estratégia
de marketing para reaparecer.

Quem sabe onde nos aperta
o calo somos nós mesmos. Então,
fechar uma negociação que apa-
rentemente está sendo desfavo-
rável, mas que sabemos quais são
os frutos que ela produzirá não é
demérito algum, antes, é uma for-
ma de defendermos nossos inte-
resses, mesmo que não pela via
lógica do 'ganha-ganha'. O impor-
tante é o resultado final. Assim
como a luta de menos de um mi-
nuto, com resultado final espera-
do, e com todos os interessados
saindo felizes, mesmo que alguns,
com uma baita dor de cabeça.

———
Ari Junior,  escritor,
comprador
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e bebidas por delivery
(37%), itens para a
casa (30%) e produtos
de beleza (30%) os
mais propensos a serem
adquiridos sem um
planejamento prévio.

As motivações para
tais compras impetuosas
são diversas, destacan-
do-se promoções irresis-

tíveis (54%), o encantamento por
produtos ao navegar nas lojas vir-
tuais (42%) e a influência das re-
des sociais, especialmente Insta-
gram e Facebook (20%). Em rela-
ção ao planejamento, constata-se
que 40% dos internautas costu-
mam organizar suas compras on-
line, enquanto 48% ocasionalmen-
te o fazem, revelando uma consi-
derável parcela (12%) que admite
jamais planejar suas aquisições.

Neste contexto, é imperativo
que o consumidor mantenha-se
vigilante, resistindo à tentação a
cada clique. Utilizar de maneira es-
tratégica os mecanismos de busca
para obter preços vantajosos e pla-
nejar minuciosamente as compras
torna-se uma necessidade pre-
mente. É fundamental compreen-
der que toda aquisição deve ser
criteriosamente avaliada, evitan-

Gregório José

No atual cenário
da sociedade di-gital, o
ato de resistir à inces-
sante oferta virtual
tornou-se uma proeza
para os consumidores.
A cada instante, ao
desbravar as páginas
virtuais, somos sub-
mersos em uma avalanche de
promoções, notificações e tenta-
doras oportunidades de aquisi-
ção. Os meios de estimular as
compras por impulso na internet
são variados, como revela pesqui-
sa conduzida pela Confederação
Nacional de Dirigentes Lojistas
(CNDL) e pelo Serviço de Prote-
ção ao Crédito (SPC Brasil).

As notificações de ofertas pro-
venientes de aplicativos de lojas li-
deram, correspondendo a 48% das
ações que incitam a decisão imedi-
ata de compra. Na sequência, pu-
blicações e anúncios no Instagram
representam 33%, seguidos por es-
tratégias de email marketing (32%)
e publicações no Facebook (28%).
Esta voracidade por consumir de
forma impulsiva revela-se mais evi-
dente em setores específicos, sendo
moda e vestuário (42%), alimentos

do ultrapassar os limites orça-
mentários e preservando o pla-
nejamento financeiro familiar.

Quanto aos canais de compra
online, os sites de lojas (88%) e apli-
cativos (86%) se destacam, indi-
cando uma ascensão de 7 pontos
percentuais em relação ao ano an-
terior. Supermercados (76%) e sho-
pping centers (57%) também man-
têm sua relevância. No âmbito da
comunicação, o WhatsApp sobres-
sai-se como o canal preferencial
para interação direta com lojas e
prestadores de serviços (62%), se-
guido por "Fale Conosco" ou chat
da empresa (40%) e telefone (32%).

A busca por informações na
internet antes de compras em lojas
físicas atinge 97%, evidenciando a
importância da presença digital
das empresas. Avaliações positivas
no Google influenciam 90% dos

consumidores na escolha de pro-
dutos ou serviços. No que tange a
estratégias de marketing, a influ-
ência é notória, com 73% já adqui-
rindo produtos anunciados em re-
des sociais e 65% priorizando lo-
jas com sistemas de cashback.

Os gastadores de plantão que
perdem horas na internet precisam
ficar atentos e saber discernir en-
tre influência e resistência. A mai-
oria dos entrevistados (74%) não
realiza compras por meio de live
commerce, e uma parcela signifi-
cativa (67%) evita participar de
grupos VIP no WhatsApp para ofer-
tas exclusivas. Além disso, 61%
nunca adquiriram produtos indica-
dos por influenciadores digitais. Em
tempos de incessante estímulo ao
consumo virtual, urge a necessida-
de de equilíbrio entre a conveniên-
cia tecnológica e a prudência finan-
ceira. Cada clique, cada aquisição,
demanda reflexão e planejamento.
O alerta do presidente da CNDL,
José César da Costa, ressoa como
um farol na vastidão virtual: resis-
tir à tentação é a chave para preser-
var o equilíbrio financeiro e garan-
tir a realização de planos futuros.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Wilson Pedroso

As eleições muni-
cipais de 2024  come-
çam apenas em agosto,
mas, a partir desta se-
mana, com o fim de fe-
vereiro, mês de carna-
val, a tendência é de que
comecem a se intensifi-
car as ações de futuros candi-
datos para abrir diálogo com
eleitores. Mas, afinal, isso é per-
mitido? Sim, durante a chamada
pré-campanha não há impedi-
mentos legais para que possíveis
postulantes dialoguem com a
população.

Esse período é de aqueci-
mento das turbinas para a lar-
gada oficial e os pré-candidatos
devem utilizá-lo para se apresen-
tar ao eleitorado de forma inte-
ligente e estratégica. É importan-
te seguir as normas previstas na
legislação eleitoral, que impõe
uma série de proibições para os
meses que antecedem as eleições.

Os candidatos serão es-
colhidos oficialmente apenas
entre 20 de julho e 5 de agos-
to, quando a Lei das Eleições
permite a realização de con-
venções. Durante os eventos
partidários, é feita a defini-
ção dos nomes que vão con-
correr aos cargos de prefei-
to,  vice-prefeito e  vereador
em cada uma das coligações.

As candidaturas devem ser
registradas até 15 de agosto,
sendo que no dia seguinte ini-
cia-se oficialmente o período
eleitoral, a partir de quando fi-
cam liberadas as ações de pu-
blicidade com divulgação dos
números para votação. Antes
disso, as ações são limitadas e
é preciso atenção às normas.

Embora possam mencio-
nar a pretensão de se candi-
datar, durante a pré-campa-
nha, os postulantes não podem,
em hipótese alguma, pedir votos,
o que caracterizaria propagan-
da eleitoral antecipada e irregu-
lar. Por outro lado, está libera-
do o pedido de apoio político.

As entrevistas jornalísticas

podem ser concedidas,
devendo os veículos de
comunicação dar tra-
tamento equilibrado
aos pré-candidatos.
Aqueles que se apre-
sentam regularmente
em programas de rádio
ou televisão ficam proi-
bidos de fazer as parti-

cipações a partir do dia 30 de ju-

nho.  O uso das redes sociais
está liberado aos futuros can-
didatos que queiram fazer a
divulgação de posicionamen-
to pessoal sobre questões po-
líticas. Também é permitido
que, sem causar  ofensas a
futuros adversários,  fa lem
sobre suas qualidades e  ca-
pacidades. E estão liberados
ainda a participar de reuni-
ões para expor suas ideias e
possíveis propostas.

A s  p r é v i a s  p a r t i d á r i a s
não podem ser transmitidas
ao vivo por rádios e emisso-
ras de televisão, mas a im-
prensa pode realizar a cober-
tura dos eventos e  fazer  a
posterior publicação de re-
portagens sobre o tema.

As normas criadas pela Jus-
tiça Eleitoral existem para dar
isonomia ao processo eleitoral.
Elas devem ser conhecidas não
apenas pela classe política e par-
tidos, mas especialmente pelo
eleitorado. Os cidadãos brasilei-
ros possuem um importante pa-
pel fiscalizador do processo elei-
toral e podem denunciar casos
de abuso ou crime eleitoral.

Conhecer a legislação e
cuidar para que ela seja cum-
prida é um direito de todos.

———
Wilson Pedroso, consul-
tor eleitoral e analista
político com MBA nas
áreas de Gestão e Marke-
ting (@wilsinhopedroso)
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